

とよみなみ

^^^^^

平成25年 5月 30日 豊玉南小学校たより

平成 25 年度 6 月号

空を見上げて

副校長 前田 雅也

新学期が始まり2ヶ月が過ぎようとしています。梅雨時のうっとうしい天候が続いていますが、子供たちは休み時間、仲よく外遊びをしています。5月18日には学校応援団、PTA、地域の方々により「トミーズまつり」が行われました。多くの子供たちが参加し様々なコーナーで楽しむことができました。最後に子供会対抗の玉入れを行いました。元気に活動する姿に子供たちの成長を感じます。

さて、昨年の今頃、日本中で空を見上げる出来事がありました。5月21日、「金冠日食」です。 専用の遮光板を通し、すてきな天体ショーを見られた方も多かったことと思います。「自然の不思議 さ、神秘さ」に出合う、よい機会になったのではないでしょうか。時には、のんびり空を見上げ、雲 の動きを追ってみたり、夜空の星に夢を託したりするのもよい経験となると思います。

ここで、空や宇宙に関してこんな話を思い出しました。

現在、日本の宇宙開発の技術は世界のトップクラスです。2トンを越える人工衛星を打ち上げる国産ロケットも所有しています。しかし、ロケット開発を始めた昭和29年に初めて発射されたロケットは「全長23 c m、直径1. 8 c m」通称「ペンシルロケット」と呼ばれた、小さな小さなロケットでした。

どうして、このような大きさのロケットを作ったのでしょう。

その理由は、「燃料」です。当時、使用可能な固形燃料の大きさが直径9.3 mmだったのでした。 十分な研究費などなかった研究者たちは、その燃料を使ってロケット開発を始めたのでした。「ロケットに合わせて推進薬を作る」というのが普通ですが、この時は「推進薬に合わせて、ロケットを作ろう」としたのでした。

現代は物質的に豊かな時代です。必要なものは何でも手に入る社会の中で私たちは生活をしています。何かを始めようとするとき、「あれがない」「これがほしい」と考えることが多いのではないでしょうか。時には、昭和29年のロケット開発者たちのように、「今ある材料や素材を活用しながら、自分なりの工夫や考えに基づいて何かに挑戦してみる。」そんな考え方で行動してみるのも価値あることだと思います。子供たち自身で、今ある条件を考え、その中で一番よいものやよい方法を工夫していく力を高めていくことが必要だと考えます。

1 学期前期も後半になります。新しい学年、友達、先生との生活にも慣れ、自分の力を発揮できる時期です。自分の学習や生活のめあてをしっかり確認し、自分なりに活用できる条件を工夫しながら、充実した日々を送れるよう指導にあたっていきたいと思います。

6月の行事予定

- 3日(月)個人登校 委員会活動
- 4日(火)全校遠足予備日

(5/31に実施の場合は通常授業)

- 5日(水)練馬区学力調査(6年)
- 7日(金)安全指導日
- 8日(土)土曜公開 道徳授業地区公開講座
- 10日(月)クラブ活動
- 11日(火)算数補充教室
- 12日(水) 開校記念日(休業日)
- 13日(木)4時間授業(**年度当初の計画と** 変更になっております)
- 14日(金)中学校体験入学(6年)

- 17日(月)クラブ活動
- 18日(火)幼小中一斉防災訓練

(引き取り訓練)

- 19日(水)4時間授業
- 24日(月)水泳指導始 クラブ活動
- 26日(水)研究授業(6年)

※研究授業の日は、該当クラス以外4時間授業です。

- 27日(木)演劇鑑賞教室
 - ①1.2.3 年 10:40~12:00
 - ②4.5.6 年 13:40~15:05
 - ※保護者の鑑賞を希望された方の、
 - 受付 (1)10:25~10:35(体育館)
 - ②13:25~13:35

今月の生活目標

遊びの工夫をしよう

~友だちと楽しく遊ぶ工夫、雨の日の遊びの工夫をしよう。(新しい遊びにも挑戦してみよう。)~ *6月3日(月)から個人登校が始まります。交通事故や不審者に遭うことのないよう、安全な登下 校の仕方(歩道を歩く、遊ばずに歩く、一人にならないなど)について、ご家庭でもくり返し声を

かけてください。

〈6年 軽井沢移動教室〉

6年担任 森田 聡

3泊4日で軽井沢移動教室に行ってきました。4日間とも晴天で、むしろ暑さや日差しを心配するほどでした。天候にも恵まれ予定していた通りにハイキングや登山、林業体験などの行程を進めることができ、練馬では経験できない最高の4日間を過ごすことができました。

今回の軽井沢移動教室では、子供たちの大きな成長を感じることができました。特に成長が感じられたのは、みんなで協力することと時間を守ることです。 班行動での協力はもちろん、学年全体を考えた行動が随所で見られました。このことは、ベルデの方々や校長先生からも褒めていただきました。また、5分前行動を意識して行動することができました。当たり前のことを当たり前にすることの難しさや大切さを子供達一人一人が感じ、考えられるようになりました

帰ってからの感想では、「去年より楽しかった。」「もっと長くいたかった。」という言葉がたくさん聞こえてきました。このことからも充実した4日間が過ごせたのではないかと感じています。

貴重な体験をすることができた6年生87人。この経験を今後の学校生活に生かし、卒業までの残された日々をさらに充実させていってほしいと思います。今後のさらなる活躍を期待しています。

〈学校での水分補給について〉

暑い日が続いていますが、子供たちは元気に 学校生活を過ごしています。

学校では、体育の授業や休み時間の後などに、子供たちに水分補給の声かけをしています。学校には水道や冷水器がありますが、必要であれば水筒を持参してもかまいません。

その際は、以下の点をお守りいただき、ご家 庭の責任で管理等をお願いいたします。

- ・水筒の中身は水かお茶、また、ペットボトルではなく水筒を持たせてください。
- ・振り回すと危険なため、水筒の紐をはずして 持たせてください。
- ・冷水機で水筒の中身を足すことは許可していません。

〈学校公開について〉

4月の保護者会でもお伝えしましたが、学校は基本的にいつでもオープンということで、今年度から土曜公開のほかに平日の学校公開は特別に設定しないことになりました。

普段のお子様の様子を参観されたい方は、 名札を着用の上、担任に一声かけて、いつで も参観にいらしてください。

◇給食費・教材費 引き落とし日

①6月 5日(水)

②6月17日(月)です。

入金をよろしくお願い申し上げます。

〈道徳授業地区公開講座のお知らせ〉 - 道徳担当 海野 あい

「道徳の時間」は、子供たちがテーマに沿ってあれこれ考え、心を育てる時間です。どんな気持ちなのだろう、どうしたらいいのだろう。そんなことをそれぞれが真剣に考え、意見をぶつけ合うことでよりよい自分を探していきます。

自分のために、人のために、「どうしたらいいかな?」と考え、行動しようとする心を、保護者の皆様、地域の皆様、学校が連携して育てていきましょう。

6月8日(土) 土曜公開

3 校時 (10:35~11:20) ···全学級道徳授業公開

4校時(11:25~12:10)…意見交換会

4時間目は意見交換会へご参会お願いいたします。

そのため、4時間目の学校公開はありません。ご了承ください。